

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

1. Kecamatan Pandaan ditetapkan sebagai Kawasan strategis untuk kepentingan ekonomi sesuai Undang-Undang No.26 Tahun 2007 tentang penataan ruang dikarenakan Kecamatan Pandaan merupakan aglomerasi berbagai kegiatan ekonomi yang memiliki:

- a. Potensi ekonomi cepat tumbuh

Dapat dilihat dari data BPS Kabupaten Pasuruan 2012 banyaknya investasi yang meningkat pada tahun 2010 – 2011 yang menunjukkan investasi PMDN yang disetujui menurut lokasi strategisnya adanya 6 proyek terbesar ketiga setelah Kecamatan Sukorejo dan Kecamatan Purwosari dengan investasi sebesar (Juta Rp) 136 361,43 pada tahun 2010. Sedangkan Penanaman Modal Asing di Kecamatan Pandaan pada tahun 2011 mengalami peningkatan investasi terbesar pertama dengan mendapatkan investasi sebesar (000 US \$) 250 127,50.

- b. Sektor unggulan yang dapat menggerakkan pertumbuhan ekonomi

Di wilayah Kecamatan Pandaan banyak terdapat industri skala besar seperti Aqua, Pabrik Rokok Sampoerna, rumah makan juga terdapat di wilayah ini berskala menengah atas seperti rumah makan “Sri” dan “Cianjur”. Selain itu Kecamatan pandaan mempunyai obyek-obyek wisata disekitarnya sebagai salah satu sektor yang memberikan kontribusi terbesar terhadap pertumbuhan ekonomi Kabupaten Pasuruan.

c. Dukungan jaringan prasarana dan fasilitas penunjang kegiatan ekonomi

Sesuai RTRW Kabupaten Pasuruan 2009-2029, rencana kebutuhan pengembangan fasilitas meliputi perdagangan, jasa umum lainnya seperti perbankan, fasilitas pendidikan, kesehatan peribadatan, perkantoran, rekreasi, olahraga dan wisata industri serta potensi lainnya. Selain itu terdapat pula Rencana Pengembangan Prasarana Jalan Nasional berupa jalan tol dalam mendukung pertumbuhan ekonomi antar kawasan *interchange*, hal ini dilakukan juga dalam mendukung jaringan prasarana dan fasilitas penunjang kegiatan ekonomi di Kabupaten Pasuruan.

2. Rencana Tata Ruang Wilayah Kabupaten Pasuruan untuk Kecamatan Pandaan diprioritaskan dalam kepentingan pertumbuhan ekonomi, dimana Kecamatan Pandaan sebagai sumbu pada PKLp bagi Kecamatan Prigen, Kecamatan Sukorejo dan Kecamatan Gempol dalam Wilayah Pengembangan (WP) ditetapkan dan direncanakan Kecamatan Pandaan sebagai :

a. Rencana Pengembangan Kegiatan Utama

Kecamatan Pandaan sebagai kawasan perkotaan yang menyediakan pelayanan untuk wilayah pendukungnya dengan skala pelayanan lokal (kecamatan) yang berupa perkantoran/pemerintahan, kesehatan, prasarana pelayanan, dan kegiatan distribusi serta produksi.

b. Fungsi dan Peran Sebagai Pusat Kegiatan Lokal promosi (PKLp) dan Pusat Pengembangan Wilayah (WP)

Sebagai pusat pelayanan umum bagi Kecamatan Prigen, Gempol dan Sukorejo dengan pendukung kegiatan pelayanan kota skala regional

seperti pariwisata, industri, perdagangan dan jasa serta pendidikan dan sebagai pusat perdagangan dan jasa maupun koleksi dan distribusi hasil-hasil bumi dari kecamatan-kecamatan yang menjadi wilayah pengaruhnya.

c. Wilayah Pendukung Kecamatan Pandaan

Dapat dilihat dari potensi pada setiap kecamatan di setiap daerah pendukung Kecamatan Pandaan yaitu Kecamatan Gempol, Prigen dan Sukorejo : 1) Produksi Sawah Dan Ladang, 2) Potensi Wisata, 3) Usaha Mikro Kecil Menengah, 4) Penerimaan PBB.

**B. Saran**

1. Peran serta pemerintah baik itu pemerintah pusat maupun daerah diharapkan dapat merealisasikan perencanaan sesuai dengan waktu yang telah ditetapkan agar biaya maupun tenaga yang dikerahkan dapat lebih efisien dan efektif.
2. Pemerintah pusat maupun daerah lebih meningkatkan koordinasi antar daerah agar pelaksanaan sebuah perencanaan tidak terjadi masalah atau hambatan yang dapat menghentikan proses berjalannya suatu pembangunan.